

Sabella volvió para siempre a su tierra

El escritor será sepultado hoy en su amada Antofagasta.

IQUIQUE (Roberto Lira, corresponsal).—Sólo pasadas las 13 horas de ayer, via Lan, pudo ser trasladada a Antofagasta la urna que contiene los restos del periodista, escritor y poeta, Andrés Sabella Gálvez, quien falleció en esta ciudad en la madrugada del sábado, víctima de un ataque cardíaco.

Los restos del periodista y escritor antofagastino iban a ser enviados en la tarde del sábado, pero el cumplimiento de los trámites legales correspondientes lo impidió.

El traslado a la ciudad que cantó en todos sus versos se efectuó luego de un responso que se ofició en la Catedral y al que asistieron miembros de la Hermandad de la Costa, ataviados con tenida ceremonial, dirigentes políticos, el candidato a senador, DC, Hernán Pérez Palas; la candidata por Antofagasta, Fanny Pollardón, y la directiva del Partido Comunista.

Luego de oír por el descanzo de su alma, el catálogo fue trasladado a la parte exterior del templo, donde la Hermandad de la Costa de Iquique le rindió su posterior homenaje. A nombre de la Sociedad de Escritores de Chile lo despidió Alberto Carrizo. También hablaron un miembro del Colegio de Periodistas, el lugarteniente nacional de la hermandad, Sergio Rojas; Hugo Bolívar y Fanny Pollardón, ambos a nombre del PC.

El sábado en la noche lo despidió el administrador apostólico de esta ciudad, monseñor Ulises Aliaga, quien señaló que no debe considerarse a Sabella "como de aquí ni de allá", ni una clara referencia a sus ideas de aquella. Lo definió como un hombre que recibió de Dios muchos talentos y que supo utilizarlos



FOTOS: LUIS VILLALOBOS

Andrés Sabella visitó el viernes a Arcadio Castillo, director de "La Estrella de Iquique". Con ellos, Jorge Luro, dirigente del taller que invitó al escritor.

no para sí, sino para ser devorados en los demás.

De acuerdo con el informe forense legal, la muerte se sobrevisió a causa de un paro cardíaco provocado por un infarto al miocardio, derivado de una enfermedad coronaria de larga data.

De ideas izquierdistas, mantenía, no obstante, excelente amistad con la jerarquía eclesiástica y era amigo del arzobispo de Antofagasta, monseñor Carlos Oviedo Cavada.

Sabella editó 34 libros, entre poemas, ensayos y cuentos. Su última obra, "La luna rodada", poemas para niños editados por Universidad del arzobispado de Antofagasta, estaba en prensa.

Por muchos años fue profe-

sor de Literatura del Liceo de Hombres de Antofagasta. Además fue uno de los fundadores de la Escuela de Periodismo de la Universidad del Norte, junto a Arcadio Castillo, Soledad Maffia y Nicanor Velasco del Campo —ex director de LAS ÚLTIMAS NOTICIAS—, el redactor Rodolfo Giambetti

del Pino y el reportero Luis Berenguer.

En tres oportunidades fue postulado al Premio Nacional de Literatura, auspiciado por organizaciones culturales.

La Universidad del Norte lo nombró Doctor Honoris Causa. Al tiempo después lo canonizó.

Durante 45 años escribió artículos en LAS ÚLTIMAS NOTICIAS. En "El Mercurio" de Antofagasta lo hizo por 22 años. Ocasionadamente, también, se pluma quedó registrada en las columnas de "La Estrella" de Arica, "La Estrella" de Iquique, y el "Diario Universitario" de Temuco, Osorno y Valdivia, todos de la cadena "El Mercurio". S.A.P. También en la revista "Hoy".

ANTOFAGASTA (por

Roberto Estay, corresponsal).—En la tarde de ayer se llevó a la urna de Sabella en la iglesia Catedral de esta ciudad, para velar los restos del poeta y periodista Andrés Sabella. Hasta el lugar

comenzaron a llegar familiares y amigos del conocido maestro. Se encontraban en el templo Elba González, su esposa, y compañeros de sus quince años, como también los sobrevivientes del escritor.

Los funerales del maestro Sabella se realizarán hoy a las 11,00 horas, después de una misa concelebrada que se oficiará en la misma Catedral, encabezada por el Vicario Eloy Parra Irribarra.

Para asistir a su velatorio y funeral, llegó a esta ciudad la hija del poeta, María Eugenia Sabella de Carrera.

Organizaciones, grupos y establecimientos de enseñanza hicieron público su pesar con la partida del poeta del norte. La Hermandad de la Costa, a través de su capitán, oficialidad y tripulación, publicó "Ha zarpado desde la caleta de Antofagasta un barco pirata con sus velas desplegadas rumbo a la eternidad, capitaneado por nuestro querido hermano, genial hombre de mar, Andrés Sabella Galván".

Se sumaron al pesar por la muerte del querido poeta y Caballero del Andén, el Colegio Médico, Colegio de Profesores, al Partido Radical, el Taller Literario del Círculo de Damas de Codecico, la Sociedad de Escritores de Chile, filial Antofagasta, Grupo Solar de la Poesía, Sociedad Bolivariana, Rotary Club Antofagasta, Instituto Profesional José Santos Ossa, ex alumnos de la Escuela de Castellano de la Universidad del Norte, Empresa Portuaria de Chile, Municipalidad, Compañía de Buberos España, comunidad de la Universidad del Norte, Unión Arabe, Aldeas de Niños SOS y también personas que en forma particular quisieron dejar un testimonio del cariño que le profesaban a Andrés Sabella.



Monsignor Ulises Aliaga, administrador apostólico, oficio o misa por Andrés Sabella en Iquique.

Sabella volvió para siempre a su tierra [artículo] Roberto Lira.

Libros y documentos

AUTORÍA

Lira, Roberto

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Sabella volvió para siempre a su tierra [artículo] Roberto Lira. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile